
Ergebnisprotokoll 

Ratssitzung  

Sitzung: Öffentlich  
Themen: gemäß Einladung 
Datum/ Uhrzeit: 04.12.2024, 18:30 Uhr bis 20:10 Uhr 
Ort: Vereinsheim 29497 Woltersdorf, Sportplatzweg 
Sitzungsleitung: Bürgermeister Tobias Gauster 
Protokollführer: Frau Stegemann 
Teilnehmer: BM Gauster

RM Böttcher 
RM Jürgens 
RM Keller 
RM Meinken 
RM Othmer 
RM Saul 
RM D. Schulz
RM Thiele

Abwesend: /
Gäste: Frau Kohrs-Lichte (Samtgemeinde)

Herr Hansen (Samtgemeinde)
Tagesordnung: Gemäß Einladung 



Nr. TOP Ablauf VA Empfehlung Ergebnis
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der 

ordnungsgemäßen Ladung und der 
Beschlussfähigkeit 

BM Gauster begrüßt die Anwesenden, 
stellt die ordnungsgemäße Ladung und 
die Beschlussfähigkeit fest. Antrag auf 
Änderung des TOP 4 gem. 
Beschlussvorlage von Frau Kohrs-Lichte 
(Anhang dieses Protikolls)

- Antrag auf Änderung des TOP 
4 Einstimmig angenommen.

2 Genehmigung des letzten Protokolls 
(öffentlicher Teil) vom 21.08.2024

BM Gauster lässt über das Protokoll 
abstimmen. 

- Einstimmig angenommen. 

3 Einwohnerfragestunde Frau Streck erkundigt sich nach der 
Möglichkeit die Einwohnerfragestunde 
an das Ende der Sitzung zu stellen. 

-  -

4 Jahresabschluss 2020: Beratung und 
Beschlussfassung über 
a) die Feststellung des Jahresabschlusses zum 
31.12.2020
b) mit dem für 2020 ausgewiesenen 
Überschuss aus dem ordentlichen Ergebnis von 
100.347,85€ den Fehlbetrag des ordentlichen 
Ergebnisses zu reduzieren 
c) mit dem für 2020 ausgewiesenen Überschuss
des außerordentlichen Ergebnisses von 
7.578,05€ den Fehlbetrag des ordentlichen 
Ergebnisses zu reduzieren 
d) dem Bürgermeister – Tobias Gauster – gem. 
§129 NKomVG für das Haushaltsjahr 2020 
Entlastung zu erteilen

Frau Kohrs-Lichte stellt die Zahlen zu 
den einzelnen Punkten aus dem Jahr 
2020 vor. 
BM Gauster lässt über die einzelnen 
Punkte abstimmen 

- a) Einstimmig angenommen 
b) Einstimmig angenommen 
c) Einstimmig angenommen 
d) 8 Stimmen dafür (ein RM ist
Befangen)

4 Jahresabschluss 2021: Beratung und 
Beschlussfassung über 
a) die Überplanmäßige zur Verfügungsstellung 
der Mittel aus der Haushaltsüberschreitung des
zahlungswirksamen Budgets 1 in Höhe von 
187.898,29€

Frau Kohrs-Lichte stellt die Zahlen zu 
den einzelnen Punkten aus dem Jahr 
2021 vor. 
BM Gauster lässt über die einzelnen 
Punkte abstimmen.

a) Einstimmig angenommen 
b) Einstimmig angenommen 
c) Einstimmig angenommen 
d) 8 Stimmen dafür (ein RM ist
Befangen)



b) die Feststellung des Jahresabschlusses zum 
31.12.2021
c)  den Fehlbetrag aus dem Gesamtergebnis in Höhe
von 161.737,15 € gem. § 182 (4) S. 1 NKomVG den 
Fehlbeträgen mit einer epidemischen Lage 
zuzuführen.

d) die Erteilung der Entlastung des 
Bürgermeisters – Tobias Gauster – für das 
Haushaltsjahr 2021 gem. §129 NKomVG

4 Jahresabschluss 2022: Beratung und 
Beschlussfassung über 
a) die überplanmäßige zur Verfügungsstellung 
der Mittel aus der Haushaltsüberschreitung des
zahlungswirksamen Budgets 1 in Höhe von 
183.427,04€ und Budget 2 in Höhe von 
4.209,00€. 
b) die Feststellung des Jahresabschlusses zum 
31.12.2022
c) den Fehlbetrag aus dem Gesamtergebnis in 
Höhe von 157.820,08€ gem. §182 (4) S. 1 
NKomVG den Fehlbeträgen mit einer 
epidemischen Lagen zuzuführen. 
d) die Erteilung der Entlastung des 
Bürgermeisters – Tobias Gauster – für das 
Haushaltsjahr 2022 gem. §129 NKomVG

Frau Kohrs-Lichte stellt die Zahlen zu 
den einzelnen Punkten aus dem Jahr 
2022 vor. 
BM Gauster lässt über die einzelnen 
Punkte abstimmen

a) Einstimmig angenommen 
b) Einstimmig angenommen 
c) Einstimmig angenommen 
d) 8 Stimmen dafür (ein RM ist
Befangen)

5 Beratung und Beschlussfassung über die 
Festsetzung der Hebesätze der Realsteuern mit 
Wirkung zum 01.01.2025 für
1.) Grundsteuern 

a. Für die Betriebe der Land- und 
Forstwirtschaft (Grundsteuer A) 

b. Für die Grundstücke (Grundsteuer B) 
2.) Gewerbesteuer

Es folgt eine Aussprache.
BM Gauster schlägt vor die Grundsteuer
A auf 400 % und die Grundsteuer B auf 
240 % festzusetzen. Der 
Gewerbesteuerhebesatz soll nicht 
geändert werden.

Einstimmig empfohlen. Einstimmig angenommen 



6 Beratung und Beschlussfassung über 
a. Die Haushaltssatzung für das HJ 2025
b. Den Haushaltsplan für das Jahr 2025 

mit seinen Bestandteilen und Anlagen 

Herr Hansen von der Samtgemeinde 
Lüchow (Wendland) stellt den 
Haushaltsplan für das Jahr 2025 vor. In 
der Haushaltssatzung wurden die neuen
Hebesätze bereits berücksichtigt.  

- a) Einstimmig angenommen 
b) Einstimmig angenommen 

7 Beratung über eine Beteiligung an einer 
Projektentwicklungsgesellschaft für 
Windkraftanlagen 

BM Gauster erläutert, dass die 
Samtgemeinde zusammen mit den 
Mitgliedsgemeinde bei 
Windkraftanlagen eine 
Projektentwicklungsgesellschaft 
gründen können. Es folgt eine 
Aussprache.

- -

8 Mitteilungen des Bürgermeisters - Das Trafo- Gebäude in Lichtenberg soll
gem. Avacon in 2025 abgerissen 
werden.
- Ein Antrag der CDU auf einen 
Zebrastreifen im Bereich der 
Verkehrsinsel an der Ziegeleistraße 
wurde weitergeleitet an das 
Straßenverkehrsamt.
- Ein Freiwilliger aus Lichtenberg hat 
sich bereit erklärt den Schlauchturm zu 
streichen. Er sucht jedoch noch 
Personal.
- Neues im Rat kann auf der Gemeinde- 
Homepage eingesehen werden. 

- -

9 Behandlungen aus der Mitte des Rates - RM Jürgens schlägt vor, den 
Stromverteilerkasten in Lichtenberg 
bemalen zu lassen.
- RM Othmer merkt an, dass auf den 
Wirtschaftswegen nach Dangensdorf 
und um Lichtenberg herum die Bäume 
ausgeschnitten werden müssen. 

- - 



- RM Thiele schlägt vor, den Parkplatz 
am Sportplatz ausbessern zu lassen, da 
sich dort große Schlaglöcher befinden. 
RM Keller schlägt dazu vor, eine 
Gemeinschaftsarbeit aus allen Nutzern 
daraus zu machen. 
Ebenfalls schlägt er vor, 
Ortsbegehungen im Frühjahr 
durchzuführen. Unter anderem sind 
hierbei die Gehwege zu begutachten.

Schließung des Öffentlichen Teils BM Gauster schließt die öffentliche 
Sitzung um 19:45 Uhr 

- -

Gauster, Bürgermeister Stegemann, Protokollführerin 


